

2024-05-13

Esto es todo lo que debes saber del tercer debate entre candidaturas por la Ciudad de México

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://cuestione.com/elecciones2024cdmxyestados/tercer-debate-candidaturas-ciudad-mexico-brugada-taboada-chertorivski/>

El 12 de mayo de 2024 se realizó el tercer debate entre los aspirantes a gobernar la Ciudad de México: Clara Brugada de la alianza Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México que forman Morena, PT y PVEM; Santiago Taboada de la coalición Va X la CDMX conformada por PRI, PAN y PRD y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano (MC).

El evento organizado por el INE fue moderado por el periodista de Milenio TV, Pedro Pablo Gamboa Gamboa, y por la periodista Luisa Cantú Ríos, conductora del programa ¿Qué Chilangos Pasa?, de Radio Chilango, en el 105.3 de FM.

El debate abordó los temas de Seguridad y justicia, y Planeación del desarrollo inmobiliario y urbano, según lo establecido por la Comisión de Seguimiento para la Organización y Celebración de Debates a cargo del Instituto Electoral de la Ciudad de México e incluyó la participación de niñas, niños y adolescentes a través de la formulación de dos preguntas.

En el momento de dar su discurso de apertura el candidato Santiago Taboada se solidarizó con Alessandra Rojo de la Vega, candidata de PRI, PAN y PRD para la alcaldía Cuauhtémoc por el ataque armado que sufrió el 11 de mayo de 2024 mientras conducía su camioneta. Taboada exigió seguridad y acusó que el gobierno de la Ciudad de México ha abandonado las calles capitalinas.

Sin dar muchas sorpresas, el evento se caracterizó por una confrontación entre el candidato de la oposición y la del partido oficial; el candidato de Movimiento Ciudadano se centró en exponer sus propuestas, como ha sucedido incluso en los debates presidenciales.

La primera parte del debate que estuvo enfocado en el tema de Seguridad y justicia tuvo la participación de Christopher Mateo, un niño que cuestionó a los candidatos sobre sus propuestas para resolver el problema de la niñez en situación de calle.

Salomón Chertorivski dijo que la prioridad de MC son las niñas y los niños, aseguró que firmó un compromiso con la población en situación de calle. Dijo que su prioridad será que las mamás y papás de niños en situación de calle tengan trabajo digno y que no se les discrimine, garantizar que a las niñas, niños y adolescentes se les reciba en hospitales, que puedan acudir a la escuela y propuso un programa para subsidiar el primer hogar de las familias.

Clara Brugada afirmó que su gobierno será para los niños y niñas, enfocándose en prevenir que éstos lleguen a las calles. Dijo que continuaría con las políticas públicas para garantizar sus derechos como lo hizo la ex jefa de gobierno de la Ciudad de México y candidata a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, otorgando becas para los primeros 1,000 días desde el nacimiento de las infancias, y también buscará dotar de vivienda, salud y educación a los niños, sus padres, madres y familias.

Por su parte el candidato Santiago Taboada dijo que lo más importante son los niños y niñas de la Ciudad de México y propuso retomar estancias infantiles y Escuelas de Tiempo Completo. También dar oportunidades de desarrollo a los padres y madres de niños en situación de calle e incluir robótica e inglés en las escuelas.

El tema de seguridad fue uno de los puntos de confrontación entre Clara Brugada y Santiago Taboada, quienes compitieron durante todo el debate para desmentir los dichos de su opositor sobre qué alcaldía era la más insegura: la Benito Juárez, que fue gobernada por el candidato de Va por la CDMX o Iztapalapa, donde Brugada fue alcaldesa.

Por su parte, Salomón Chertorivski llamó a la unificación, acusó que la polarización y la guerra entre partidos no aporta para combatir la inseguridad en la capital mexicana, ni para combatir a los delincuentes.

Las propuestas de Clara Brugada en términos de seguridad fueron darle continuidad al modelo de Claudia Sheinbaum para disminuir la delincuencia atendiendo las causas; tener más y mejores policías, coordinación entre los distintos órdenes de gobierno, y crear una policía cercana a la gente.

También se enfocó en la seguridad de las mujeres y propuso instalar 1,000 kilómetros de caminos seguros para ellas; duplicar la cantidad de videocámaras para convertir a la ciudad en la más videovigilada, contar con tecnología avanzada para la prevención y atención de delitos con una fuerza de vigilancia aérea que utilice drones.

Así como instalar cámaras en los uniformes de los policías para evitar corrupción y los abusos de autoridad y la creación de la plataforma Visión 360 para monitorear la ciudad. Anunció que nombrará al ex canciller Marcelo Ebrard, al ex secretario de seguridad capitalino Omar García Harfuch y la ex fiscal de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, como consejeros de seguridad

La estrategia de Santiago Taboada para brindar seguridad a la ciudadanía capitalina se enfocó en Blindar la Ciudad de México para poder recuperar los espacios públicos utilizando tecnología, construir una plataforma que permita compartir información y la creación de una Fiscalía que "sirva" en sus diferentes áreas.

Hizo énfasis en limpiar a la policía de corrupción, en garantizar tiempos de reacción no mayores de 3 minutos, blindar el transporte público y hacer una Fiscalía enfocada en las mujeres.

Salomón Chertorivski dijo que 8 de cada 10 mujeres de la Ciudad de México sienten miedo en la calle, por lo que "hay que cambiar el enfoque". Afirmó que no se trata de poner más patrullas, ni más policías, sino lograr que haya menos delincuentes y acceso a la justicia. Para esto propone reformar el Poder Judicial, hacer una reingeniería de la Fiscalía y de los centros penitenciarios, todo con perspectiva de género.

El candidato de MC propuso unificar las fuerzas de seguridad para que haya 90,000 elementos patrullando la ciudad en lo que llamaría Fuerza Capital, que estaría capacitada para recibir denuncias e iniciar carpetas de investigación, incluso la policía se desplazaría para levantar la denuncia al ser solicitada por una persona.

Los tres candidatos mencionaron también la importancia de mejorar las condiciones laborales de las y los policías con seguridad social, acceso a créditos, garantizando su seguridad y la de sus familias.

A la pregunta de la niña Aby que cuestionó a la y los candidatos sobre cuáles son sus propuestas para lograr que la ciudadanía participe en el cuidado medio ambiente, Salomón Chertorivski respondió que empezaría porque no se tapen las calles de propaganda electoral, cerrar la planta de Tula que, acusó, contamina el aire de la capital y propuso un programa para que niños y niñas de primero de primaria vayan al bosque a plantar un árbol con lo que lograría que hubieran 108,000 "pequeños guardianes del bosque".

Taboada se enfocó en acciones para reducir las emisiones de carbono para prevenir las contingencias ambientales; en generar una campaña de reciclaje, crear una planta tratadora basura para que los residuos puedan convertirse en energía eléctrica para llevarla al Metro, así como construir más ciclovías y crear el programa de cuidadores del ambiente.

Clara Brugada aclaró que los pendones de propaganda electoral colgados en la ciudad se reciclarán para crear mobiliario urbano. Propuso proteger el bosque de agua que se encuentra en la zona sur de la ciudad; luchar contra la tala de árboles e impedir crecimiento urbano en esa área.

En el tema de Planeación del desarrollo inmobiliario y urbano, de nuevo se enfrentaron la candidata de Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, y el candidato del PRI, PAN y PRD, Santiago Taboada, acusando de uno y otro lado la existencia de cárteles inmobiliarios que permitieron el desarrollo de inmuebles irregulares y actos de corrupción.

Te puede gustar: "Mentirosa" y "corrupta": las descalificaciones que marcaron el segundo debate presidencial

Taboada señaló los apagones, contingencias y falta de agua que ha padecido la ciudad, "tenemos 21 años sin actualizaciones para la planeación y crecimiento de la capital", expuso. También afirmó que buscará una ciudad planeada, con visión de futuro, viviendas dignas y cuidado al medio ambiente.

Además propuso el financiamiento para viviendas, desarrollo urbano equilibrado y sustentable que considere espacios públicos dignos y que permita oportunidades de inversión. Mejorar el espacio público, remodelar el 100% de las escuelas públicas, acercar centros de salud a las colonias y garantizar la calidad de vida con espacios verdes, ingresos dignos para cuidadores del medio ambiente y garantizar agua potable limpia.

Salomón Chertorivski acusó que la ciudad ha crecido sin planeación, resultando en la expulsión de capitalinos a las periferias de la ciudad por los altos costos de la vivienda que obliga a las personas a instalarse en asentamientos irregulares sin servicios, acabando con bosques y abriendo la puerta a la corrupción. Incluso recomendó al candidato Taboada a "mejor no decir nada" en este rubro aludiendo a los señalamientos en su contra por su supuesta implicación con el cártel inmobiliario.

Dijo que desde el momento de la transición se dedicará a dialogar con diferentes sectores para echar a andar el Plan General de Desarrollo, atendiendo el tema de la falta de agua, la reforestación, la movilidad y a crear un plan amplio de vivienda vertical, en edificios cercanos al Metro para que las personas se puedan desplazar desde sus hogares hasta su trabajo de manera más rápida y eficiente.

Clara Brugada aseguró que enfocará el desarrollo urbano para combatir desigualdades, promover la fraternidad y hacer valer los derechos sociales y de la naturaleza. Acusó al cártel inmobiliario del PAN a hacerse con un negocio superior a los \$7,000 millones de pesos afectando a las personas con la falta de agua y rentas excesivas que expulsan a las personas a zonas lejanas.

Resaltó la necesidad de crear un mejor espacio público y viviendas con el programa Vivienda para el bienestar que construiría 200,000 acciones de vivienda social asequible, programas de renta para jóvenes, adultos mayores, mujeres e indígenas; atender viviendas en riesgo estructural y asegurar la regulación para dar certeza jurídica a las propiedades de la ciudadanía.

Los candidatos y la candidata concluyeron el debate haciendo un llamado al voto a su favor y pidiendo a la ciudadanía que no dejen de acudir a las urnas este 2 de junio de 2024 para participar en una de los procesos electorales más robustos que hemos experimentado en la historia de nuestro país.